

*E. coriifolium* Ldl., in Journ. Hort. Soc. VI (1851), p. 218.

var. *purpurascens* Schltr., nov. var., differt a forma typica bracteis floribusque purpureo-suffusis, bracteis brevioribus, floribus paulo minoribus, labello integerrimo. Forsan species propria.

Panama: Chiriqui, 3800—4500 Fuß ü. M. — no. 119.

Ich kenne diese Varietät bereits seit Jahren sowohl aus kultivierten wie auch in Costa Rica wildgesammelten Exemplaren. Möglich ist, daß sie sich doch als eigene Art erweisen wird, denn das Labellum zeigt doch gegenüber der Originalabbildung einige bemerkenswerte Abweichungen.

Die Färbung der Blüten gibt Mr. Powell wie folgt an: „Blüten purpurn mit rotem Schein auf dem Rücken der Sepalen, die Petalen grün, die Lippe grün auf der Oberseite rot überlaufen auf, der Unterseite mit purpurner Strahlenzeichnung.“